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本报讯
!记者 晏秋秋 通讯员

忻耀进"今天上午，经建设者 #$% 天
的不懈奋战，轨交 &% 号线 &'(# 公
里的隧道区段宣告贯通。目前，&%
号线高架线路及铺轨工程也在紧张
进行之中。

轨道交通 &% 号线线路长约 )*

公里，北连浦东中心区域，南接临港
新城，串联周浦、康桥、航头、新场以
及惠南城区，在龙阳路站与 + 号线、
,号线进行换乘，在罗山路站与 &&

号线进行换乘，是促进浦东新区南
汇地区经济发展的一条重要线路。

&% 号线独有“单洞双线”隧道，
采用直径 &&()- 米的大型泥水平衡
盾构机施工，中间由中隔墙将圆隧
道分隔为列车来去两个方向。“单洞
双线”隧道能进一步缩短轨道交通
建设周期，降低地铁隧道建设成本。
&% 号线地下段工程线路长，开挖
深，隧道区间长，工程施工涉及多种
类型地基加固、深基坑开挖、结构施
工、泥水处理、大型泥水盾构掘进施
工、隧道内结构同步施工等。建设者
克服了多种困难，最终顺利完成了
这一工程。

! ! ! ! 申 城 圣
诞、新年气氛
日渐浓郁。不
少商业中心、
街 道 都 张 灯
结彩、搭起了
各 种 特 色 的
圣诞树，装点
着 即 将 入 冬
的申城。
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西路上紫色拱

形长廊点缀着

金银的彩球!带

来梦幻的感觉
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轨交16号线隧道段贯通

预防职务犯罪座谈会昨举行
! ! ! !本报讯（通讯员 施坚轩 记者
郭剑烽）类似迪士尼等上海市重大
工程建设项目，检察机关将加强与
建设单位协作，派员直接到工程建
设一线开展预防。昨天，本市举行预
防职务犯罪大型座谈会，对 +'&& 年
度预防职务犯罪工作进行总结交

流。市检察院检察长陈旭、上海市纪
委、市级机关党工委、中国商飞公
司、东方航空公司、迪士尼、洋山港、
虹桥国家会展、金融卫生系统等国
家机关、大型企业、重大项目共 $'

多家单位的领导和相关负责人参加
座谈交流。
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本报讯（记者 鲁哲）近日，农
民工工资支付专项检查行动正在全
市范围内展开，并将一直持续到
+'&+ 年 & 月 &) 日，确保农民工按
时足额拿到工资，切实维护农民工
合法权益和社会稳定。昨天，由闵行
区劳动保障监察大队会同区建交
委、公安、国资委、工商、工会等部门

组成的联合执法检查组来到本市一
公司，检查工资是否按时足额支付，
查加班工资是否支付，以及查最低
工资标准执行情况。

这是家生产内衣的出口加工型
企业，$-' 名员工中 +.# 是外来农民
工。企业人事经理介绍，单位的发薪日
期在每月 &'日到 &)日之间，从 +''*

年金融危机以来，公司一直亏损，但员
工的工资一直按时足额发放。公司提
交的工资支付清单和员工的说法印证
了这位人事经理的话。一名在这家单
位工作了十来年的员工说，工资是直
接打到银行卡里的，每个月收到工资
后，银行会发短信通知她。

记者了解到，今年以来，受国际

国内经济形势影响，一些建筑施工企
业、房地产企业、相关供应商企业面临
资金链断裂的风险。产业结构调整以
及相关政策调整，使得用人单位用工
成本增加。随着明年元旦、春节临近，
银行银根紧缩，容易引发中小企业主
欠薪逃匿的案件。因此，今年本市专
项检查的重点是使用农民工的各类

用人单位，即招用农民工较多的建筑
施工、加工制造、餐饮服务及其他中
小型劳动密集型企业、个体工商户。

闵行区劳动监察大队介绍，联
合执法检查组将集中力量对重点行
业、重点区域以及前一阶段存在问
题的用人单位逐户检查，对发现的
问题，及时调查，依法查处。

本市专项检查农民工工资支付情况
中小型劳动密集型企业、个体工商户为重点检查对象

达芬奇沪上门店并未全部歇业
! ! ! !

本报讯（记者 叶薇）今年 , 月，达芬奇
部分进口家具涉嫌造假。近日，有媒体报道
达芬奇在沪 $家门店全部歇业。记者今天上
午了解到，上海门店前段时间并未全部正常
营业，但相关人员表示门店只是盘点并不是
歇业，现在 #家老店已经恢复营业了。

今天上午，记者来到达芬奇延安西路
分店，店内家具摆放有序，门口还有几名销
售接待人员，并没有出现此前媒体报道的家
具都搬走的情况。市场部有关负责人解释，
该店前几天因为内部盘点对新顾客停止销

售，也在店外招贴了盘点公告，但老顾客的
售后服务工作一直没有停止。类似的盘点
调整，达芬奇每年都有。

按照达芬奇官网说法，上海目前有 #

家门店，延安西路店、淮海中路店、外滩 #

号店。该市场部人员回答说，沪上没有一家
门店停业，只是进行调整，目前属于正常营
业。记者致电官网上的媒体热线，电话始终
无人接听。此前，达芬奇还表示，华山路新
店将于 && 月中旬开业，但目前该店仍未对
外营业。
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本报讯（记者 姚丽萍）“十二五”期间，上
海要建设成全国法治环境最好的地区之一。昨
天下午，记者从市人大常委会举办的“中国特
色社会主义法律体系形成后上海法制建设”研
讨会上获悉，最高法院公布的 +'&'年案件质
量效率综合评估指数显示，上海法院的审判公
正指数已连续 #年名列全国法院第一。

促诚信
只要将拒不履行执行义务的案件，以及

生效刑事判决等信息纳入“市社会信用联合
征信系统”，便会对不诚信者形成威慑。+''-

年至今年 &'月，上海法院共提供相关数据 #(+

万余条。
“要倡导公正、包容、责任、诚信的社会价

值取向，主动服务上海经济社会发展，司法不
仅要参与社会诚信体系构建，还应促进法律在
各执法部门的有效实施。”市高院院长应勇说，
+''-年至今年 &'月，全市法院共发出司法建
议&#),份，已反馈采纳*--份，采纳率,+(-!。

促公开
信息技术的发展，为推进司法透明提供

了技术支持。截至目前，本市庭审互联网直
播案件 &'&- 件，网上点击率达 $-%% 万余人
次；裁判文书上互联网 #$(- 万余篇；接待社
会公众查阅电子诉讼档案 +(+万余件次。

持续完善的人民陪审制度，更为推进司
法公开，提供了更广泛的社会基础。目前，全
市共有人民陪审员 &#&- 名，来源多元、全程
陪审、兼顾专业背景，今年 & 至 &' 月，人民
陪审员一审陪审率 -%(%,/，同比上升
&*(+/。这些做法的目的都在于，“打造看得
见、能感受的司法公正，逐步让公众因了解
司法而理解司法，因参与司法而认同司法，
因见证司法而信赖司法。“应勇说。

促效率
最高法院公布的审判质量效率综合指

数还显示，+'&'年上海法院法官人均办案数
为 &+)($件，是全国平均数的 +倍多。而全市
法院经过一审后的服判息诉率保持在 *&(%/

以上，二审后的服判息诉率达到 *-(,/。“与司
法效率同步提升的，是司法裁判的社会效果和
信服度。”应勇说，+''-年以来，市人大对上海
法院工作报告年平均赞成率为 *$(-/以上。

拒不执行？上征信“黑名单”
上海法院公开生效刑事判决、拒不履行执行义务等信

息，有效威慑不诚信者，“审判公正指数”连续3年列全国第一


